

Pépin Le Bref puis Charlemagne

Charlemagne, statue en bronze, ix^e siècle

Eginhard (vers 775-840) a raconté la fin des Mérovingiens puis l'arrivée au pouvoir de Pépin le Bref et, après lui, celle de Charlemagne. On considère que les Mérovingiens, qui étaient les rois des Francs, ont régné jusqu'au roi Childéric, qui, sur ordre du pape, fut détrôné, tondu et jeté dans un monastère. En réalité, les Mérovingiens avaient perdu tout pouvoir depuis longtemps et, sous leur règne, ce sont les maires de palais qui dirigeaient le royaume. Sous le règne de Childéric, le maire de palais s'appelait Pépin. À l'époque, cette fonction se transmettait de père en fils. Charles Martel avait reçu cette fonction de son propre père, puis l'avait transmise à son fils, Pépin. Or Pépin, par décision du pape, devint roi. Après avoir régné pendant quinze ans ou un peu plus sur les Francs, il mourut à Paris. Il laissait deux fils, Charles et Carloman, qui, par la grâce de Dieu, devinrent rois à leur tour. Au bout de deux ans, Carloman, qui avait régné avec son frère, mourut de maladie. Charles fut alors élu roi de tous les Francs à l'unanimité.

D'après Eginhard, *La Vie de Charlemagne*, ix^e siècle



- 1/ Parce qu'ils avaient perdu tout pouvoir, rappelle toi comment on appelle les derniers rois Mérovingiens.
- 2/ Relis la phrase qui commence par « En réalité ». Quel personnage régnait en réalité à la place des derniers rois Mérovingiens ?
- 3/ Comment s'appelait le maire de palais sous le règne du dernier roi Mérovingien, Childéric ? (Il portait un nom qui peut faire sourire...)
- 4/ Quel autre personnage est intervenu pour qu'il devienne roi à la place de Childéric ?
- 5/ Pourquoi ce nouveau roi, Pépin Le Bref, n'était-il pas un Mérovingien ?